

**Cafetalero Afirma:**

# Hacen Falta Hombres como Barrios

"Los cafetaleros de la República, de ninguna manera podíamos estar ausentes en este homenaje", dijo en un discurso el Dr. Ricardo Francisco Alfaro Sandoval, en los actos conmemorativos del Capitán General Gerardo Barrios.

Sus palabras son: "Aquí, al pie de la estatua del paladín Capitán General Gerardo Barrios, que se eleva en el centro de este parque que ha sido escenario de tantos eventos cívicos que llenan de orgu-

llo a todos los salvadoreños, nos encontramos reunidos para conmemorar el ciento dieciséis aniversario de su muerte.

"Los cafetaleros de la República de ninguna manera podíamos estar ausentes en este homenaje porque creemos que la figura de un hombre de la talla y envergadura de Gerardo Barrios, es un ejemplo permanente para luchar sin descanso por una patria libre, soberana e independiente y, ahora, en el momento presente en

que se encuentra amenazada, sufriendo uno de los embates más difíciles de su historia, su figura se proyecta aún más.

"Gerardo Barrios pensó y creyó que nuestro país podría alcanzar su soberanía e independencia a través de un cultivo permanente capaz de satisfacer las necesidades de un pueblo que ahora sangra y llora ante la perspectiva de un futuro incierto, sombrío, totalmente negativo. El café en que pensó Gerardo Barrios ha sido a través de muchos años el sostén más importante de nuestra economía que ha mantenido una forma permanente de vida y que además de despertar inquietudes estimulando la iniciativa de cada ciudadano que quiere trabajar e invertir, ha servido para que nuestro país se haya presentado ante el mundo como un país distinto en

donde el trabajo ha sido una fuente inagotable de energía, de orgullo y de superación.

"No hay duda alguna de que los hombres sobreviven ante la desaparición física, cuando logran realizar su pensamiento, en la distancia y el tiempo, imaginando rumbos estables y permanentes. Cuando Gerardo Barrios dedicó su vida a la estabilización de la República, estaba dejando un mensaje que

ahora, más que nunca, se torna más lleno de contenido patriótico, más valiente que nunca, que debe ser la guía para un franco entendimiento entre las fuerzas vivas del país para lograr su recuperación aunque fuere de las cenizas. "Amo la paz y la deseo ardientemente, pero no la quiero con mengua del honor salvadoreño." "Los salvadoreños son todos soldados, y es porque los hombres republicanos

conocen la tribuna y el campo de batalla donde se ventilan las libertades públicas, cuando la razón y la justicia no han tenido fuerza suficiente para que no sean conculcadas..."

"Estas frases del paladín deben motivarnos a reflexionar profundamente sobre su contenido para no permitir nunca que se pierda el honor y la dignidad en aras de la apli-

—Favor pase a la página 37.

## Profesores Venezolanos en Seminarios Gerencia

Próximamente se efectuarán dos seminarios en los que participarán profesores venezolanos. Los eventos son auspiciados por la Cancillería de Venezuela y los ministerios de Comercio Exterior y de Planificación de nuestro país.

Entre los disertantes se encuentran el economista y profesor de la Universidad Simón Bolívar de Caracas, Pedro D'Enjoy, en el seminario "Gerencia Avanzada" y el ingeniero comercial José E. Morales, sobre "Formulación y Evaluación de Proyectos", ambos bajo el auspicio de la Dirección General Sectorial de Cooperación Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela y los ministerios antes mencionados de El Salvador.

La inauguración del seminario de Gerencia Avanzada será el lunes 7 de septiembre a las 8:00 a.m., con las palabras del Embajador Jimmy Her-

nández Van Der Cid, asesor de la Dirección General Sectorial y quien será el coordinador de los eventos, y palabras del Ministro de Planificación, Lic. Attilio Viétyez.

Este seminario tendrá tres días de duración y finalizará el miércoles 9 al mediodía. En esa misma fecha comenzará el que impartirá el ingeniero comercial Morales, a las dos de la tarde, para clausurar el viernes 11 a las seis de la tarde.

Algunos de los temas que se impartirán son Análisis de Sistemas de Objetivos y Políticas, Planificación por Funciones, Tipos de Organización, el Factor Humano y Sistemas de Gerencia, Dirección Institucional y Eficacia Social, etc., en el primero. Los proyectos en el desarrollo económico, Ingeniería del Proyecto, Estudio de Mercado, Financiamiento, La Evaluación de Proyectos, etc., en el segundo de los seminarios.

## Taller Arte Inauguran hoy en Centro Cultural

Hoy a las 5 p.m. será inaugurada una exposición colectiva pictórica del Grupo 3 del Taller de Arte Rodríguez Preza, en el Centro Cultural Salvadoreño.

Dicho grupo está integrado por Margarita de Altschul, Nora de Campos y Gloria Argentina de Rodríguez, quienes en un año de intensa disciplina y dirigidas por el maestro Víctor Manuel Rodríguez Preza, han logrado un avance en el dominio de los pinceles.

Dicho maestro, al presentar a sus discípulas, dijo que, "según la historia del arte, en lo que llevamos del siglo, la participación de la mujer en la pintura ha sido mínima ya que el matrimonio, los hijos y el trabajo, limitan su participación. Las tres han hecho un esfuerzo, han superado todas las limitaciones y han logrado un año de estudio y disciplina, una superación en cuanto a forma y color".

Añadió que "me es grato haber despertado la pasión por el conocimiento del paisaje vivo, que abrirá paso a depurar e idealizar la interpretación de todo elemento que se encuentre en su campo visual. Es

esta una muestra del resultado de los sentidos y de los grados de sensibilidad en desarrollo. Hoy, siempre en calidad estudiantil, presentan su segunda exposición, esta vez en la sala de exposiciones del Centro Cultural".



**CONTROL DE TRANSITO.** — Buenos resultados está dando el control de tránsito, porque los conductores han actualizado su documentación y se ha prevenido la delincuencia afirma el Cnel. Roberto Rodríguez, Jefe del Departamento de Tránsito en declaraciones a EL DIARIO DE HOY.



### RESPUESTA DE ANTEL PARA MIRALVALLE

Con la cortesía que le distingue, el coronel Nicolás Carranza, Presidente de ANTEL, responde a los usuarios del Reparto Miralvalle N° 2, que las fallas publicadas en esta Sección, se han debido en parte a las baterías de emergencia que alimentan el concentrador de esa zona, las que se descargan largo tiempo con las interrupciones de la energía eléctrica.

Asimismo, las lluvias torrenciales inundan algunas instalaciones subterráneas y ponen las líneas a tierra. Sin embargo, ANTEL está trabajando para solucionar a corto plazo los problemas.

### MAS MENSAJES

Nuestro compañero de labores, Antonio Armando Rivera, sigue recibiendo

—Favor pase a la página 37.



**INVITAN A PRUEBA "AEROBICA".** — Los socios del Club ROTARACT, de Santa Tecla, invitan a la "II Prueba Aeróbica Panorámica", por realizarse el domingo 6 en aquella ciudad. En su orden, Hugo Walter Ortega, Samuel Andino, Silvia Morales, Elvira Cornejo y Manolo Dimas Andino.

## Tránsito Afirma:

# Rótulos "No Virar" para Descongestionar Calles

Los rótulos que dicen "No Virar", colocados en la Séptima Calle de San Salvador, están relacionados con el proyecto de semaforización y con los estudios que al respecto ha hecho la DUA para descongestionar algunas calles, declara a EL DIARIO DE HOY, el Jefe del Departamento de Tránsito, coronel Roberto Rodríguez Murcia.

La pregunta surgió porque en cada esquina de la Séptima Calle, de poniente a oriente, hay un rótulo que prohíbe doblar a la izquierda o sea hacia el norte (rumbo a Mejicanos) y los automovilistas han sugerido que se deje siquiera un cruce y no se les obligue a llegar casi hasta el Reloj de Flores para virar.

La DUA, agrega el Jefe de Tránsito, ha considerado el cambio de sentido de algunas arterias capitales, las que permitirán posteriormente que el tráfico en la zona de la Séptima Calle sea fácil sin necesidad de virar a la izquierda, ya que este viraje ocasiona mucho atascamiento en el tránsito a las horas más difíciles.

Preguntado acerca de la razón por la cual la mayor parte de semaforos ya colocados, no está funcionando, dice:

—La razón es que este proyecto lo está realizando

una empresa privada, la cual nos ha solicitado que pongamos a funcionar estos semaforos hasta cuando ellos nos lo indiquen, ya que llevan un programa y tienen sus aspectos técnicos en los que se basan para hacernos esa solicitud. Y nosotros acatamos todas sus disposiciones y sugerencias. Después el sistema nos será entregado.

—Coronel Rodríguez

Murcia, recientemente se celebró en esta capital un seminario de Tránsito y Transportes, ¿qué experiencias se han obtenido?

—Una de las experiencias más curiosas es que nos dimos cuenta que la legislación, y en general, todos los problemas de tránsito y transporte, son los mismos en los países de Centro América. Esto es

—Favor pase a la página 37.

## En Berlín Desarrollan Plan de Huertos Caseros

El Círculo Estudiantil de Berlín, Usulután, inauguró la plantación de sus huertos caseros en el lugar llamado "La Chicharra". Se realizaron actos protocolarios y un desfile alusivo con carteles y "slogans", que fueron portados por alumnos de los distintos centros educativos de la comunidad. Entre los "slogans" estaban los siguientes: "Para el consumo familiar todos a sembrar", "Consumamos lo que cosechamos", "Sembramos huertos caseros".

El Ministerio de Educación, a través de la Dirección de Juventud, Círculos Estudiantiles y el Movimiento Nacional de Servicio Juvenil, ha lanzado a todos los sectores en coordinación con el Centro Nacional de Tecnología

Agropecuaria CENTA, Empresa Privada, el proyecto de "Huertos caseros y cría de especies menores para el consumo familiar". El objeto es incorporar por medio de la participación directa de la juventud a la población de su comunidad en acciones o actividades que impulsen la producción de alimentos; sobre todo, persuadir a la comunidad en aspectos de dietética por medio del incremento en el consumo de vegetales.

Entre las instituciones educativas que participan en este evento cultural, están los clubes formativos del Círculo Estudiantil de Berlín, Escuela Unificada "Dr.

—Favor pase a la página 11.